
 
Dimanche Pentecôte 19 mai 2024

La Pentecôte
La présence de l'Esprit Saint dans notre vie,
nous est garantie par cette promesse de Jésus à
ses disciples le jour de son départ. La présence
de l’Esprit de Dieu en nous, fait que nous
pouvons nous appeler fils et filles de Dieu.
Sa vie en nous, fait de nous des enfants de Dieu.
"Sans moi vous ne pouvez rien faire." a dit
Jésus.
Le Seigneur est venu vivre parmi les hommes
pendant quelques années seulement. Sa vie
fut intense. Sa présence fut active. Comme le
dit St Jean à la fin de son évangile, les
quelques événements racontés par les disciples ne furent que une très petite partie 
de ce qu'Il a fait et réalisé durant sa vie publique.
Il ne faut jamais oublier que la présence de Jésus était présence de Dieu. Par Lui, par
sa parole, par ses actions, Dieu lui-même agissait dans notre monde. Sa présence 
était présence de Dieu. Sa Parole était Parole de Dieu. Son action était action de 
Dieu. Mais comme Homme Jésus ne pouvait maintenir une présence permanente. 
Il se devait de retourner vers son Père.
Et voilà la raison d'être de l'Esprit Saint. Jésus parti, quelqu'un d'autre devait 
prendre la relève, et une relève cette fois permanente. Une présence physique et 
matérielle ne peut s'éterniser. Mais une présence d'amour, une présence 
sacramentelle peut se continuer à travers les siècles. L'Esprit Saint sera cette 
présence. Il perpétuera à travers les siècles la présence de Jésus agissante et 
efficace, Il rendra présent l'amour du Père pour tous ses enfants partout et toujours.
"Je serai avec vous tous les jours." Parole de Jésus.
"Nous viendrons en vous et nous y ferons notre demeure."
La présence de l'Esprit Saint est paix. Elle est réconfort, elle est force, elle est repos, 
elle est lumière, elle est joie. Découvrez les sept dons et les neuf fruits de l’Esprit 
Saint. Les dons du Saint Esprit: Sagesse, intelligence, force, connaissance, conseil, 
affection filiale et adoration. Les fruits de l’Esprit Saint: Amour, joie, paix, patience, 
bienveillance, bonté, fidélité, douceur et maîtrise de soi.
Viens Esprit saint en nos coeurs et envoie du haut du ciel un rayon de ta lumière.
Viens en nous père des pauvres, viens dispensateur des dons, viens lumière 
de nos coeurs.
Consolateur souverain, hôte très doux de nos âmes, adoucissante fraîcheur.
Dans le labeur, le repos, dans la fièvre, la fraîcheur, dans les pleurs le réconfort.
À tous ceux qui ont la foi et qui en Toi se confient, donne tes sept dons sacrés.
Donne mérite et vertu, donne le salut final, donne la joie éternelle. Amen.
Jean-Jacques Mireault, ptre

Esprit Saint, souffle dans nos cœurs et fais-nous respirer la tendresse 
du Père. Souffle sur l’Église pour qu’elle annonce avec joie l’Évangile. 
Souffle sur le monde la bienfaisante fraîcheur de l’espérance.
Pape François

199



Le nouveau "me voici" de Marie
Marie est invitée par son Fils à dire un nouveau "Me voici", un nouveau "oui", 
plus convaincu et plus mûr. "Se tenir sous la croix", mûrit son expérience de foi 
et de maternité, la rendant capable d'aller plus loin. Au fonds, dès le début, le 
cœur de Marie était rempli de questions : "Elle se demandait ce que pouvait 
signifier cette salutation." (Lc 1, 29). Également devant Siméon, des questions 
surgirent en elle : "cet enfant provoquera la chute et le relèvement de 
beaucoup en Israël. Il sera un signe de contradiction – et toi, ton âme sera 
traversée d’un glaive – : ainsi seront dévoilées les pensées qui viennent du cœur
d’un grand nombre." (Lc 2,34-35) : Marie et Joseph "s’étonnaient de ce qui était
dit de lui" (Lc 2,33). Le "Me voici" de Marie n'est pas une fois pour toutes, mais 
il grandit, mûrit à travers les événements de la vie, y compris ceux de la "Croix",
où Marie "se tient". Ici, dans cette fidélité accomplie, Marie reçoit une nouvelle
mission, une sorte de "supplément" de maternité, au point de devenir "Mère 
de l'Église". Mère, parce qu'elle nous régénère dans la grâce, afin que nous 
apprenions à grandir dans la stature du Christ (cf. Ep 4, 7-13).

La Pentecôte : la fête de la naissance de l’Église 

« Tous furent remplis d’Esprit Saint : ils se mirent à parler en 
d’autres langues, et chacun s’exprimait selon le don de l’Esprit. Or, 
il y avait, résidant à Jérusalem, des Juifs religieux, venant de toutes
les nations sous le ciel. Lorsque ceux-ci entendirent la voix qui 
retentissait, ils se rassemblèrent en foule. Ils étaient en pleine 
confusion parce que chacun d’eux entendait dans son propre 
dialecte ceux qui parlaient. Dans la stupéfaction et 
l’émerveillement, ils disaient : « Ces gens qui parlent ne sont-ils 
pas tous Galiléens ? Comment se fait-il que chacun de nous les 
entende dans son propre dialecte, sa langue maternelle? Parthes, 
Mèdes et Élamites, habitants de la Mésopotamie, de la Judée et de
la Cappadoce, de la province du Pont et de celle d’Asie, de la 
Phrygie et de la Pamphylie, de l’Égypte et des contrées de Libye 

proches de Cyrène, Romains de passage, Juifs de naissance et convertis, Crétois et 
Arabes, tous nous les entendons parler dans nos langues des merveilles de Dieu. » Ils 
étaient tous dans la stupéfaction et la perplexité, se disant l’un à l’autre : « Qu’est-ce que
cela signifie ? » (Actes des apôtres, 2, 4-12)
Le  don de l’Esprit,  temps de l’Église  dans lequel  nous sommes,  est  important.  C’est
l’Esprit qui est garant de notre présent et de notre futur comme témoins d’espérance
dans un monde qui a grandement besoin de connaître la Bonne Nouvelle de Jésus Christ.
Michel Boutot  



Le vent et le feu
Le 50ème jour après Pâques, alors qu’une foule s’est
rassemblée pour Chavouot (fête juive commémorant le
don de la Loi à Moïse), les Apôtres, Marie et quelques
proches entendent un bruit « pareil à celui d’un violent
coup de vent » qui remplit la maison ; c’est un premier
signe. Le deuxième signe ne se fait pas attendre : « une
sorte de feu qui se partageait en langues et se posa sur chacun d’entre eux ».
 Et voici le troisième prodige : remplis de l’Esprit Saint, signifié par le vent et 
le feu, « ils se mirent à parler en d’autres langues ». La foule qui festoie est 
stupéfaite « parce que chacun d’eux les entendait parler sa propre langue ». 
À tel point que certains les croient « pleins de vin doux »  2, 1-

Le vent est comme l’Esprit qui donne la vie.
Il vient, il fait naître partout et jusqu’au plus profond de nous.

Il fait naître la joie, le courage et la foi.
Le cœur des apôtres est changé quand le vent du Ciel a soufflé.

LUNDI 20 mai 2024  FÊTE DES PATRIOTESLUNDI 20 mai 2024  FÊTE DES PATRIOTES

PAS DE MESSE              BUREAU FERMÉ

Célébrations de l’Eucharistie

Samedi 18-mai Messe dominicale

16 h 30 h † Claire Ouellette Diane Robert

Dimanche 19-mai Dimanche de la Pentecôte

9 h 30 †Manuel Soares Pereira Son épouse Elvira

Lundi 20-mai Bienheureuse Vierge Marie
Mère de l'Église

11 h Pas de messe

Mardi 21-mai Temps ordinaire

11 h Action de Grâce Gladys Dougé

Mercredi 22-mai Sainte-Rita de Cascia

11 h † Yvette Cormier Maurice Guilbert

Vendredi 24-mai Temps ordinaire

Relâche

Lampe du sanctuaire et offrandes

Les personnes qui désirent faire un don pour la lampe du sanctuaire (25 $)
ou les  offrandes,  pain,  vin et  chandelles  (10 $),  peuvent  le faire en se
présentant au presbytère du lundi au jeudi entre 9 heures et 12 heures.
Merci.
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https://eglise.catholique.fr/glossaire/esprit-saint
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